

## Diario LA PRENSA

FUNDADO EL 13 DE  
NOVIEMBRE DE 1898  
126 Años al servicio  
de la comunidad

**PROPIETARIA:**  
Empresa Periodística  
Curicó Limitada

**PRESIDENTE:**  
José Ramón Palma Moraña

**DIRECTOR:**  
Victor Massa Barros

**REP. LEGAL:**  
Manuel Massa Mautino

**EDITORA GENERAL:**  
María José Barroso Esteban

**GERENTE REGIONAL:**  
Fernando Cordero Acuña

**EDITOR REGIONAL:**  
Juan Ignacio Ortiz Reyes

**DOMICILIO:**  
Sargento Aldea N° 632  
Curicó  
Fonos: 752 310 132 - 752 310 453

**email:**  
director@diariolaprensa.cl  
avisos@diariolaprensa.cl

**OFICINA TALCA**  
1 Oriente 1294  
Fonos: 712 218 482 - 712 215 833  
**email:**  
talcaventas@diariolaprensa.cl

Miembro de la:



# Es necesario estar alertas

La noticia viene difundándose progresivamente –a nivel internacional– desde hace poco más de dos semanas y, aunque no ha alcanzado niveles alarmantes, parece recomendable informarse y estar al día sobre el tema.

Se trata de un virus que circula en China desde hace varios años (2001); es decir, no se trata de un virus nuevo (como lo fue el Covid-19 a fines del 2019).

Esta vez se informa que es el “metapneumovirus humano” (HMPV, por sus siglas en inglés), que afecta al sistema respiratorio de los contagiados y que se está esparciendo desde el gigante asiático hacia otros países, aunque muy gradualmente.

Es un virus que se contagia a través de las gotitas expulsadas a través de la tos y estornudos y que está provocando cientos de contagios en varias ciudades chinas y otros países.

Suena a una historia que todos ya conocemos: aunque la pregunta ahora sería: ¿esta “nueva” infección será capaz de generar una pandemia como la del Covid-19?

Al parecer el escenario es bastante diferente, ya que el HMPV se

conoce bien –especialmente en China– y suele propagarse en los meses de más frío, tal como lo hace la gripe o influenza y los pacientes pueden infectarse varias veces a lo largo de su vida.

Los médicos lo comparan con el virus respiratorio sincicial y sus síntomas son parecidos a los que se presentan en la gripe y el Covid, y son en su mayoría respiratorios: tos, fiebre, congestión nasal y sibilancias, que son sonidos agudos que pueden producirse al respirar cuando las vías se estrechan o bloquean.

La mayoría de las personas contagiadas, presentan un cuadro leve que se parece mucho a un resfriado común.

No obstante, debido a una serie de factores, la enfermedad puede agravarse y provocar neumonía o bronquitis. Los lactantes, ancianos, personas inmunodeprimidas o con antecedentes de afecciones pulmonares (como el asma), tienen mayor riesgo de sufrir complicaciones graves.

Hasta ahora, ni las autoridades sanitarias chinas ni la Organización Mundial de la Salud (OMS) han confirmado un brote de este tipo ni ninguna emergencia de salud pública en China, en relación con el HMPV.